

## Sobre el pacto de no ingerencia

Barcelona.—Respecto al pacto internacional de no ingerencia en los sucesos de España, que es la cuestión puesta sobre el tapete europeo algunos periódicos locales se expresan así:

"La Humanitat"—Hemos dicho una vez y lo volvemos a decir, que el frente internacional es el más inquietante de los frentes de nuestra lucha contra el fascismo.

La acción rusa es la única que puede impedir la ayuda extranjera a los sublevados.

En la reunión de los laboristas ingleses por una gran mayoría votante se acordó mantener la no ingerencia, aunque esta es una votación que no satisface ni a los mismos que votaron el acuerdo, considerándolo como un mal menor.

Y termina diciendo que quien únicamente podría resolver este asunto, es el Gobierno de Moscú que tiene miles de aviones y de pilotos.

"La Publicitat"—El gesto de Rusia ha desvanecido la niebla que la diplomacia europea había formado en torno al asunto de España.

Si los gobiernos democráticos siguen tolerando la intervención de los países fascistas, no podrán decir luego que Rusia no les avisó su decisión de intervenir ella misma.

Refiriéndose luego a la lucha en España pregunta: "¿Qué satisfacción podrían sentir los fascistas, en el caso hipotético de que triunfasen, si sus tropas son mercenarios extranjeros y su material de guerra extranjero también?"

"Renovación"—Inglaterra, de incoherente, se muestra conforme con la nota del gobierno ruso.

La ingerencia en los asuntos de España de los países fascistas, ha originado una reacción en los democráticos.

Las naciones que han violado el pacto de no intervención ante la nota rusa, todavía están a tiempo de rectificar su conducta.

"Dia Gráfico"—Como un tiro ha sonado la nota del Gobierno de Moscú en las cancillerías europeas.

Quieran o no, la denuncia de Rusia no será soslayada.

O se corta el auxilio de los países fascistas a los sublevados es posible o Rusia obrará por su cuenta.

Los diplomáticos creen que se podrá repetir el caso de Abisinia. Pero el representante español habló claro en Ginebra y ahora surge el ultimatum ruso.

No se puede abandonar a un Gobierno legítimo contra unos generales sublevados, máxime cuando éstos pelean con armamento y hombres extranjeros facilitados por los países fascistas.

La vieja frase de "neutralidad que matan" es hoy de palpitante actualidad.

La Paz ha propuesto la intervención de la Sociedad de Naciones y prestar ayuda al Gobierno legal de España.

"Las Noticias"—Por muchos gestos de asombro que hagan las cancillerías europeas, el gesto de Rusia es tan natural que a nadie debe extrañar.

Por lo visto la diplomacia europea sigue creyendo que la democracia es quietismo bobalico.

### CONTRA LAS DETENCIONES ARBITRARIAS

## Una orden del Tribunal Especial Popular

El Tribunal Especial Popular hace público para general conocimiento que todas aquellas personas u organismos que procedan a encarcelar a quien haya sido puesto en libertad por dicho Tribunal serán consideradas como facciosas y juzgadas con arreglo al procedimiento especial que prevé el decreto de 27 de agosto.

El presidente. — MARIANO SANCHEZ ROCA

## Partes de Guerra

EL DE ANOCHE  
Madrid.—Desde el Ministerio de la Guerra fué radiado anoche la siguiente parte de guerra:

Frente del Norte y Noroeste.—En el sector de Ochandiano el enemigo pretendió ocupar el castillo de Uzqueta en el monte Arcahal.

Los leales contraatacaron energicamente causando a los facciosos 70 bajas, entre estas un jefe y dos oficiales.

En el sector de Eibar Marquina y Lequeitio, los leales mejoran sus posiciones.

Luchamos en las calles de Oviedo siendo la situación francamente favorable a las tropas republicanas.

En Aragón no se operó consolidándose las posiciones conquistadas.

Frente del Sur.—En el sector de Guadix los leales hicieron un reconocimiento ofensivo en las líneas facciosas de Sierra Nevada con buenos resultados.

El enemigo ha realizado su agitación a nuestras posiciones de Villaviciosa, siendo rechazado.

Cooperó eficazmente la aviación republicana.

Frente del Centro.—Nuestras baterías han apagado el fuego de las piezas enemigas en Buitrago.

En el sector de Navalperal ce de el ataque faccioso.

Nuestras tropas atacaron los movimientos facciosos en el sector de Navalperal.

### PARTE DE LA TARDE

El parte de guerra de esta tarde a las 3 dice:

Frentes Norte y Noroeste.—En la zona oriental de este frente no se ha combatido.

En Oviedo, continúan los leales su duro ataque al enemigo.

Frente de Aragón.—Continúa el avance de nuestras tropas al norte de Caspe.

La artillería leal cañoneó Belchite, y nuestra aviación bombardeó concentraciones enemigas.

Fueron tomadas tres posiciones rebeldes.

Frente Sur.—En el sector de Montero, próximo a Villaviciosa el enemigo atacó, obligándose a replegarse.

La aviación leal cooperó eficazmente desde Peñarroya a Llerena.

Frente del Centro.—En Buitrago tranquilidad.

En Navalperal ligero tiroteo, sin consecuencias.

La aviación leal realizó vuelos de reconocimiento.

En los demás frentes, sin novedad.

## COMANDANCIA MILITAR

Cumplimentando a S.E. el teniente coronel de Intendencia de la Armada don Pablo Rodríguez comandante de Infantería don Antonio Gómez de Salazar y teniente de Infantería don Guillermo Chacón.

## Detalles de los combates de ayer

Bilbao.—Los contraataques de los leales en el frente de Ochandiano, ante las fuertes intenciones rebeldes cortaron la ofensiva de estos obligándolos a huir.

La primera trinchera de nuestras líneas la encontramos abarrotada de cadáveres de enemigos calculándose estos en 200.

Hicieron 8 prisioneros que estaban heridos.

Los rebeldes perdieron al comandante Cogolludo y al sargento Gutiérrez, que iban a ascenderle a alférez.

Además es recogido copioso material de guerra documentos e insignias.

Los que más sufrieron de los rebeldes fueron los requetés, que los mandaba un teniente coronel llegado expresamente de Vitoria para dirigir a operación.

En el sector de Ezqueta y Campanzar infringió el enemigo un duro castigo, agrando los leales los objetivos señalados por el mando.

Los rebeldes continúan bombardeando las poblaciones civiles.

combat. durísimo, llevando la iniciativa los leales tomándose una importante posición en Marquina.

A la altura de la costa decreció la lucha. Los leales ayudados por la Escuadra harán retroceder al enemigo.

A pesar de la lluvia y el fuerte vendaval continúa el ataque intensísimo contra Oviedo.

Continuamente se realizan vuelos de reconocimiento.

Después de la estación han caído en nuestro poder los primeros edificios de la calle de Uria.

Hoy se recogieron 75 cadáveres de facciosos.

En la parte de Naranos ocupamos totalmente la ciudad jardín y la iglesia de San Pedro de los Arcos.

Todos los barrios de la ciudad están ya en nuestro poder, comenzando a lucharse en el casco de la población.

Al reanquistarse los barrios, fueron rescatadas más de 3.000 personas que habían sufrido el terrible cerco puesto a la ciudad, registrándose escenas emocionantes de júbilo al ser alejadas del teatro de operaciones.

Por la marcha victoriosa de los nuestros se supone que a caída de Oviedo se realizará en pocos días.

El episodio más interesante lo constituyó la toma del depósito de aguas convertido por los facciosos en posición inexpugnable.

Montoro.—Se ha reanudado la actividad en el sector de Cerro Murieno, realizando la aviación leal importantes bombardeos, con tentándose algunos avances del enemigo.

La moral de los leales es magnífica.

## Notas del Sindicato de Trabajadores de Crédito y las finanzas

Este Sindicato se permite recordar a los poseedores españoles de oro y divisas extranjeras, que el 11 del actual, expira el plazo fijado por el Decreto del Ministerio de Hacienda, fecha 3 etc. publicado en la Gaceta del 4 del mismo mes para hacer la entrega en la Banca de todo el oro amonedado o en pasta y divisas, bien en depósito o contra abono de su equivalencia al propio tiempo nos tomamos la libertad de llamar la atención sobre las penalidades que el Decreto en cuestión, señala a los contraventores de la disposición de que se trata.

Las disposiciones en vigor sobre la tenencia de plata, ocupan un lugar preferente en la normalización de la vida económica y tienden a hacer desaparecer las obstaculizaciones que surgen por el atesoramiento indebido del metal blanco.

Este Sindicato espera del buen sentido de los ciudadanos que coadyuven a las recientes disposiciones del Gobierno Civil de la provincia, de fecha 6 etc., en evitación de molestias y responsabilidades.

Recordamos una vez más, que en virtud del Decreto de 2 de Agosto 1936, la Banca abre cuentas corrientes con carácter de cuentas libres, las disposiciones

de las cuales se efectúan sin necesidad de previa autorización, para los ingresos en efectivo, que tengan lugar después de la fecha citada.

Los días 11 y 12 de los corrientes, a pesar de ser festivos estarán abiertas las ventanillas del Banco de España desde las 10 a las 12 de la mañana a fin de dar cumplimiento al Decreto de 3 de Agosto sobre entrega de oro, de fecha 3 Octubre 1936.

## DEPORTES

### ANTE LA JORNADA DE MAÑANA

La normalidad de los resultados de los partidos celebrados el domingo anterior, señalará escasas consecuencias para relacionarlas con la jornada de mañana, en cuanto a lo que se refiere a los partidos a jugar en Valencia.

Según indica el calendario, hoy, en aquella ciudad tendrá lugar el "match" Levante—Murcia y aunque el equipo de la vecina ciudad ha logrado formar un buen conjunto, la lucha si bien será reñida, habrá de decidirse favorable a los del Grao.

Otro encuentro: Gimnástico—Valencia, que se jugará mañana y que creemos permitirá al Valencia continuar el primero en la clasificación.

Y por último, Cartagena—Hércules, en nuestro Stadium que se presenta de no de interés y por ende difícil de pronosticar.

En las filas del equipo alcañtino figuran aquellos jugadores que en la pasada temporada tan bien lo situaron en la primera división del torneo liguero, siendo hoy su conjunto uno de los mejores del superregional. Seguramente desplazarán el mismo equipo que alineó hace seis días frente al Levante, que es el siguiente: Aurely; Coyneche, Maciá; Salvador, Rosalenc, Mugica; Irlas, Cervera, Blázquez, Torno y Aparicio.

El Cartagena introduce en sus filas al notable "back" Varcárcel, elemento de reconocida valía, logrando con esta adquisición muy apreciada fortalecer eficazmente la vanguardia, y a pesar de que desconocemos la alineación que presentará el titular, confiamos que ante la relativa superioridad que sobre el papel presenta el Hércules, habrá de oponerle el entusiasmo y la efectividad de los equipos que vistan la camiseta blinquinegra, consiguiendo situarse en el cuadro de clasificaciones sobre el Gimnástico.

Para el encuentro de mañana solamente ha sido posible la inclusión en el Cartagena del destacado defensa, pero con tinuará las gestiones para poder en el partido siguiente contar con la colaboración de dos internacionales, que se hallan en excelente forma.

## Nota de la Embajada de España

París. La Embajada de España ha publicado una nota para que no se presenten más españoles a engrosar las filas, por estar completamente cubierto el cupo, y pide a los camaradas que no se trasladen a París por no necesitarseles.

Termina mostrando su agradecimiento a la buena voluntad de todos los voluntarios.

## TRAJES CARTHAGO

## TEATRO PRINCIPAL

EL LUNES  
Inauguración de la Temporada  
La magnífica producción  
'Metro' hablada en Español  
**El Enemigo**  
Público núm. 1  
por CLARK GABLE y MYRNA LOY

EL JUEVES  
La colosal producción 'Metro' hablada en Español,  
**Entre el amor y la muerte**  
Por CHESTER MORRIS y VIRGINIA BRUCE

EL VIERNES  
**La Mujer X**  
Por María Fernanda Ladron de Guevara y Rafael Rivañes